

Instalan Consejo Consultivo de la Comisión para la Reconstrucción de CDMX

BOLETÍN 18 MAYO 2018

- Coadyuvarán 14 ciudadanos, especialistas y académicos en toma de decisiones, destaca Jefe de Gobierno
- Dependencias reportan ejercicio de gasto y acciones implementadas

Para enriquecer el proceso de reconstrucción, este viernes fue instalado el Consejo Consultivo que coadyuvará en la toma de decisiones de la Comisión para la Reconstrucción, Recuperación y Transformación de la CDMX en una cada vez más resiliente.

En el patio del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el Jefe de Gobierno -quien encabeza el grupo- presentó a los 14 ciudadanos que forman parte del consejo: 5 afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre; 6 presidentes de cámaras, colegios y asociaciones; así como 3 autoridades de instituciones académicas.

Además de ellos, participan el presidente del Tribunal Superior de Justicia de la capital del país; el presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, y el comisionado para la Reconstrucción.

Durante el evento, y ante los titulares de las distintas dependencias involucradas en el proceso para la reconstrucción, el mandatario capitalino reconoció la participación y apoyo de quienes van a contribuir con opiniones técnicas y jurídicas, monitoreo y seguimiento de las acciones realizadas, para hacer más efectiva la toma de decisiones.

“La característica de este Consejo es de naturaleza consultiva; es decir, acudimos a su conocimiento, a su experiencia y a la visión que todas y todos ustedes tienen para cada vez ir mejorando el funcionamiento del Gobierno”, indicó.

Para ello, señaló, será necesario considerar y analizar el diagnóstico elaborado después del 19S, la Ley de Reconstrucción, el Programa de Reconstrucción, así como las acciones instrumentadas a corto, mediano y largo plazo.

“El conocimiento de la norma es, precisamente, el conocimiento de la vía jurídica que nos permite ordenar los esfuerzos administrativos para llegar a ellos”, abundó.

Destacó que el conocimiento y estatus de los recursos tienen igual importancia, por ser un

elemento que da certeza a la población del destino de los fondos públicos en las acciones específicas hacia los afectados.

“La transparencia, la honestidad y la información oportuna de cómo se ejercerán estos fondos da certeza y da confianza a quienes los ejercemos, pero sobre todo, a quienes los reciben”, puntualizó.

El Jefe de Gobierno indicó que el Consejo suma como un espacio de coordinación y sinergia social con el gobierno para el conocimiento de los alcances de las acciones implementadas.

“Hay temas de los que no se puede generar ningún tipo de duda, y aquí no podemos permitir que haya duda sobre la administración de los recursos y sobre el alcance de las acciones que vamos a realizar, aquí no se permite la duda”, puntualizó.

Hizo un llamado a las dependencias, instituciones e integrantes involucrados en los procesos para la reconstrucción a generar certificación, certeza y trascendencia al voluntariado y reiteró la disposición para las acciones en la recuperación de la capital del país.

El titular de la **Contraloría General**, en tanto, presentó un informe sobre el ejercicio de gastos transparente, para dar constancia de la revisión financiera que se instruyó respecto a los recursos asignados por un total de 8 mil 772 millones de pesos.

“Quisiera refrendar y reiterar el compromiso que hemos asumido para rendir cuentas, para no generar suspicacias y para señalar con mucha fuerza que en el gobierno de la ciudad se está trabajando para rendir cuentas claras”, indicó.

De esta forma, señaló sobre algunos resultados; entre ellos que se han aprobado 38 acciones, de las cuales el Instituto de Vivienda (INVI) ha ejercido 3 mil 001 millones 500 mil pesos y la Secretaría de Educación (SEDU) 19 millones 992 mil.

En tanto, las delegaciones suman un aproximado de 422 millones 792 mil 671 mil pesos, correspondientes a:

- * Álvaro Obregón, 18 millones 591 mil 552
- * Coyoacán, 12 millones 715 mil
- * Cuajimalpa, 100 millones 145 mil 595
- * Gustavo A. Madero, 127 millones 250 mil
- * Magdalena Contreras, 38 millones 988 mil 904
- * Tláhuac, 12 millones 485 mil
- * Venustiano Carranza, 112 millones 606 mil

En órganos de gobierno y autónomos, destacó, al Instituto Electoral local con ejercicio de 2 millones 785 mil 772 pesos y al Tribunal Electoral capitalino con 8 millones de pesos.

Además, informó que como parte de las acciones se puso en marcha la Plataforma CDMX que tiene una sección específica para la revisión de los recursos asignados de 2017 y de 2018, que contempla el FONDEN, donativos y todos aquellos considerados en el artículo 14 del Presupuesto de Egresos, así como los recursos propios.

La titular de la **Secretaría de Finanzas** detalló que para el periodo de análisis que va del 19 de septiembre de 2017 y la parte del ejercicio fiscal 2018, los oficios han sido recepcionados en tiempo y forma y han sido contestados con información robusta y amplia.

El director general del **Sistema de Aguas** informó sobre los avances en dos fases: reparación de la infraestructura hidráulica con más de 2 mil 680 fugas; y la segunda etapa que es la reconstrucción de 149 kilómetros de tuberías en las delegaciones Tláhuac, Xochimilco, Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Coyoacán y Tlalpan, con 92 frentes de obra y un avance físico al momento de 53 km.

El **secretario de Cultura** informó que para la etapa de reconstrucción hay un diagnóstico que cubre un monto de 219 millones de pesos, los cuales del FONDEN son poco más de 109 millones de pesos y otros 109 millones que aportará la Ciudad de México.

Indicó que en la reconstrucción de inmuebles en distintas delegaciones se han ejercido 19 millones 94 mil pesos. Y para los monumentos históricos se aplican fondos por 14 millones de pesos.

La **Agencia de Gestión Urbana** expresó que derivado de los trabajos de demolición se han recolectado 323 mil 490 toneladas de cascajo en diversas delegaciones. Además, en escuelas públicas han atendido diversas obras de reparación principalmente en bardas, pisos y marquesinas. Se han concluido trabajos en 150 y se encuentran en proceso 243.

Respecto a demoliciones de casas en Xochimilco, 292 ya están concluidos y 183 en proceso; mientras que en Tláhuac 123 inmuebles están concluidos y 55 en proceso.

Además, se han autorizado 807 millones de pesos para el reencarpetado en vialidades primarias y secundarias de las delegaciones más afectadas por el sismo.

Desarrollo Urbano y Vivienda dijo que 110 Directores Responsables de Obra (DRO), han revisado 3 mil 267 inmuebles, de los cuales 62 ya cuentan con certificados de derechos de reconstrucción, a 11 se les ha expedido el CEDRAS, 13 están en proceso de evaluación y en 17 hay avance con los grupos de afectados.

En Certificados de Reconstrucción de Vivienda (CURVI) se ha expedido el de Prosperidad 4, en la colonia Escandón y se da seguimiento a inmuebles históricos o artísticos con las instituciones federales del INAH y el INBA.

El titular de **Educación** informó que las mil 400 escuelas que resultaron afectadas con el sismo fueron atendidas por el Instituto Nacional de Infraestructura Educativa y programa de “Escuelas al Cien”; en coordinación con la AGU la ciudad atendió otras 393.

Indicó que autoridades federales solicitaron apoyo para atender otras 85 escuelas, motivo por el cual la Comisión para la Reconstrucción autorizó, mediante convenio con AGU y la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE) las realicen.

Protección Civil afirmó que se han dictaminado 1,006 inmuebles por el Instituto para la Seguridad de las Construcciones (ISC), de los cuales se han desprendido diferentes niveles de riesgo de colapso.

Los de alto riesgo de colapso se han turnado a la SOBSE para llevar trabajos de demolición a 71 inmuebles, de los cuales han concluido 47 y se han entregado 20.

EL CONSEJO

- * Jefe de Gobierno de la Ciudad de México
- * Comisionado para la Reconstrucción
- * Presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa
- * Presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México

Afectados

- * Jacqueline Carmona
- * Nuri Aguilera Fernández
- * Carolina Brangdon Floriano
- * Amanda Sucar Warrener
- * Miguel Ángel Solares Chávez

Organizaciones

- * Ing. Carlos Guillermo Medina Rodríguez, Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda
- * Ing. Alejandro Vázquez López, Presidente de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC)
- * Ing. Ascensión Medina Nieves, Presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de México

* Arq. Félix Villaseñor Jiménez, Presidente del Colegio de Arquitectos

* Mtro. en Ingeniería Francisco García Álvarez, Presidente de la Sociedad Mexicana de Ingeniería Estructural

* Ing. Salvador Daniel Kabbaz Zaga, Presidente de Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI)

* Dr. Eduardo Abel Peñalosa Castro, Rector General de la UAM

* Dr. Carlos Agustín Escalante Sandoval, Director de la Facultad de Ingeniería de la UNAM

* Ing. Luis Ignacio Espino Márquez, Director de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura del IPN

 **Compartir**

